

於 二宮町教育委員会事務局

平成26年5月30日

## 二宮町教育委員会会議録

(定例会)・臨時会)

二宮町教育委員会

1. 開会時間                    10時        00分
2. 閉会時間                    12時        15分
3. 委員長名                    小林        徳        博
4. 署名委員
5. 出席委員

議席番号	出欠席	氏名
1	○	小林        徳        博
2	○	蓮        實        茂        夫
3	○	飯        塚        富        美
4	○	山        内        み        どり
5	○	内        海        博        治

6. 出席者氏名                    教育次長        宮川康廣  
    教育総務課長        黒石徳子  
    生涯学習課長        鐘ヶ江学  
    教育総務課指導班長        下澤純二  
    教育総務課指導班主幹        伊庭しげみ  
    教育総務課指導班主幹        新井久美  
    教育総務課教育総務班長        竹本直昭  
    教育総務課教育総務班主任主事        関田智恵子
7. 傍聴者                        なし
8. 調製者                        教育総務課教育総務班主任主事        関田智恵子

## 平成26年度5月教育委員会定例会会議録

日時：平成26年5月30日（金）

午前10時00分より

場所：二宮町町民センター2Aクラブ室

### ― 開会宣言 ―

（委員長）平成26年度5月定例教育委員会議を開催します。

### ― 署名委員の指名 ―

山内委員を指名する。

### ― 教育長事務報告 ―

（教育長）5月事務報告を行う。

（教育次長）5月政策会議報告を行う。

（各課長）各課の事業報告・事業予定について説明する。

- （運實委員）学校給食センターの事業報告の中で新1年生保護者試食会が行われたとの報告がありました。何名程参加されたのですか。
- （教育総務課教育総務班長）二宮小学校は49名、一色小学校は28名、山西小学校は32名の保護者が参加されました。試食会には学校給食センターの栄養士が出席し、給食を作るまでの説明を行ったり保護者からの質問にお答えする等しました。
- （委員長）政策会議報告の中で平成27年度の県の施策・予算に関する要望について、教育委員会から栄養教諭の配置について要望したとの報告がありましたが、二宮町には現在栄養教諭は配置されていないのですか。
- （教育総務課長）現在二宮町には栄養教諭は配置されておらず、臨時的任用の栄養士の配置を受けています。栄養教諭は大磯町に配置されている教諭が併任されています。
- （山内委員）教育長事務報告の中で二宮育英会理事会が行われたとの報告がありましたが、二宮育英会とはどのような活動をしており、一般の皆さんにどのように周知されているのか教えてください。
- （教育総務課教育総務班長）二宮育英会とは二宮町が独自に立ち上げた、高校生に対して奨学金を給付することを目的とした組織です。町長を理事長、教育委員長等を理事として理事会を開催し、奨学生の認定等を行っていただいています。周知については、町立中学校の3年生に対しては、学校を通じてチラシの配布を行っています。また、町広報紙やホームページへの掲載による

周知も行っていきます。

- （山内委員）今年度は応募者数が少なかったとのことですが、良い制度だと思いますので、広く周知していただければと思います。
- （教育総務課教育総務班長）理事会でもしっかりと周知を行うようお話をいただいておりますので、今後も力を入れていきたいと考えています。
- （委員長）今回の理事会では給付金額の引き上げも決定されました。町として取り組んでいる子育て施策の充実とタイミングも合っていますので、そのような意味でも、次回の募集時には幅広く皆さんに知っていただく機会があればと思います。なお、理事会の中では、学芸・スポーツ活動等に優れた子どもに対しても給付していくことを検討しても良いのではないかとのお話がありました。なるべく多くの方を取り込み、二宮の子どもたちは頑張っているということや、二宮町はこのような特色のある制度を持っているということをアピールしても良いのではないかと感じました。
- （蓮實委員）5月7日に行われた児童・生徒安全対策協議会に出席した際、二宮西中学校から防災グッズを揃えたという報告がありました。以前、各校にある地区の防災倉庫内の備蓄品は災害時には学校が使用しても良いこととされているとお話がありましたが、各学校では児童・生徒向けの備蓄品を独自に用意しているのか気になりました。防災に関することは今年度の重点施策の一つとされていますので、各校の備蓄状況を教育委員会としても把握・指導していったら良いのではないかと感じました。
- （教育長）町としては、児童・生徒も地域住民の一員なので、災害時には防災倉庫内のものを使用して良いという考えです。災害時には保護者に子どもを迎えに来ていただくこととなっていますが、保護者が迎えに来ることが出来ない子どもは学校が責任を持って預かることとしています。その際には、防災倉庫内のものを使用できるよう、町防災部局と話し合いが来ています。
- （委員長）二宮西中学校はどのような防災グッズを揃えたのですか。
- （教育長）防寒用のシート等がコンパクトにまとまったような防災グッズと聞いています。
- （委員長）地区の防災倉庫内のものは学校の判断で活用することが出来るのですか。
- （教育長）はい。
- （蓮實委員）学校として最低限の備えをしておくことは必要ではないかと思いますが、防災倉庫内のものは学校判断で活用出来るということや、教職員が防災倉庫内の備蓄品を把握していなければ、いざという時に活用出来なくなってしまいます。教職員への周知等を進めていただければと思いますので、よろしくお願いします。
- （委員長）学校として独自に防災グッズを揃えなければならないという考えがあるのであれば、現在の備蓄品では不足している、あるいは、防災倉庫内のものは使用出来ないと感じているのではないかと思います。そうであるならば、災害時には防災倉庫内のものは使用出来るということや、教職員に改めて周知する必要があります。また、教育委員会の緊急時対応マニュアルにそのことを明記することにより学校は躊躇なく使用出来るようになるのではないのでしょうか。
- （教育長）各校の防災計画に基づいた防災訓練後に行っている教頭からのヒアリングでも、防災倉庫に係る話題は出ています。また、防災倉庫内の備蓄品の充実については町防災部局にも依頼

しています。

- （蓮實委員）先日、学校給食について、県教育委員会から県内産の食材を使用するよう依頼されているとの新聞記事を目にしました。その記事には県内産の食材を多く使用している自治体の順位が掲載されていましたが、二宮町はどの程度県内産の食材を使用しているのですか。
- （教育総務課教育総務班長）県内産の食材を使用することはコスト面でもメリットがありますので、二宮町では多分に使用しています。
- （委員長）順位は別として、地域経済活性化や食育の観点からも、なるべく多く県内産の食材を使用していただけたらと思います。
- （山内委員）政策会議報告の中で、海岸降り口の立入禁止フェンス扉開閉については原則として担当課職員に行っていただけになったという報告があり、非常にありがたいことだと思います。
- （教育総務課長）フェンス設置当初は近隣に住む町職員が対応することとされていましたが、担当課にて開閉を行うことに変更されました。
- （山内委員）5月26日にガラスのうさぎ像平和と友情推進委員会が開催され、今年度から町と教育委員会が共催するという形になりました。「ガラスのうさぎ」は二宮町の一つの大きな顔で、子どもたちに戦争を伝えていくツールではないかと思っています。式典当日は小中学生も参加し、合唱等を行うのですが、ガラスのうさぎの歌は教育課程の関係で学校では歌うことが出来ないと言われてしまったという話を伺いました。授業で取り入れることが難しいのであれば帰りの会で歌う等の工夫をし、学校現場でも子どもたちに歌い継いでいってもらおうという姿勢を持っていただければと思います。
- （委員長）学校内で工夫しながら取り組んでいくことは難しいのでしょうか。
- （教育総務課指導班主幹）学校全体で月ごとに歌う歌として朝の会等で歌っている学校もありますので、工夫して取り組むことは出来るのではないかと思います。
- （教育総務課長）式典でガラスのうさぎの歌を歌う予定との報告を受けている学校もあります。何を歌うか決まっていない学校もあったので、そのようなお答えになってしまったのではないかと思います。
- （委員長）教育課程の中に入れることは出来なくても、工夫していただくよう学校に要求しても良いのではないかと思います。

#### — 付議事項 —

議案第5号 平成27年度二宮町立小・中学校で使用する教科用図書の採択方針について

（教育総務課長）平成27年度二宮町立小・中学校で使用する教科用図書の採択方針について説明。

（委員長）各委員に、議案第5号について諮る。

委員全員賛成により、議案は承認される。

議案第6号 二宮町立二宮小学校大規模改修工事（西棟・校庭）請負契約について

非公開

一 報告・協議事項一

（1）平成26年度小・中学校学級編成及び児童生徒数について

（教育総務課指導班長）平成26年度小・中学校学級編成及び児童生徒数について説明。

- （飯塚委員）二宮町に住民票を有しているが、町立学校ではなく私立学校等に通っているという児童・生徒についても把握はなされていますか。
- （教育総務課指導班長）住民票に基づいて町立学校への入学通知等を発送しておりますが、私立学校等へ就学される方については届出いただき、学齢簿で管理しています。
- （飯塚委員）居住地を転々としているご家庭のお子さんで、届出はされているが実際には学校に通えていないというケースもあるようです。確認がなされないままに、子どもが連れ回され、就学の機会を奪われていたり、虐待によって死に至ってしまうケースもあります。日々通うであろう学校現場での把握が、子どもにとっての安全確保にもつながるかと思しますので、町部局とも連携を図りながら把握に努めていただけたらと思います。
- （教育総務課長）学齢児童・生徒の転出入があった場合には、町担当部局や学校とは連絡を取り合う等しています。また、保護者等から直接学校へ転出入の情報提供がなされた場合にも、学校から教育委員会へ報告する等、関係機関との相互連携は図っておりますが、今後も密に連携していきたいと考えています。

（2）二宮町スクールガード・リーダー設置要綱の制定について

（教育総務課指導班主幹）二宮町スクールガード・リーダー設置要綱の制定について説明。

- （蓮實委員）スクールガード・リーダーは各小学校に配置されているのですか。
- （教育総務課指導班主幹）各小学校区に1名配置しています。
- （委員長）現在配置されている方は、どのくらいの期間活動していただいているのですか。
- （教育総務課指導班主幹）長い方で3年程活動していただいています。

（3）二宮町就学援助費事務処理要領の一部改正について

（教育総務課教育総務班長）二宮町就学援助費事務処理要領の一部改正について説明。

- （委員長）今回の要領改正で基準を変更することにより、生活保護の基準が下がった分は埋める

ことが出来るのですか。

- （教育総務課教育総務班長）はい、これまでとおおよそ同じ基準を保つことが出来ます。
- （委員長）生活が苦しくても援助は受けないという方も中にはいらっしゃるかと思いますが、制度の周知についてはよろしくをお願いします。
- （教育総務課教育総務班長）必要な方は申請していただくというものではありませんが、毎年学校を通じたチラシの配布や町広報紙・ホームページへの掲載、転入時の案内等により周知を図っています。

#### （４）その他

（教育総務課長）教科書採択について説明。

#### — 次回教育委員会予定 —

（教育総務課教育総務班長）次回教育委員会議の日程及び出席を要する主な行事について説明。

#### — 閉会宣言 —

（委員長）平成26年度5月定例教育委員会議を終了いたします。

12時15分 終了